

Una vía estrecha en antropología teórica

Por: IHPS. 31/07/2023

Contexto:

La termodinámica no lineal, es una rama de la física que a diferencia de la física clásica, cuántica y relativista no presupone la reversibilidad de los procesos que estudia. Uno de sus autores fundantes, Ilya Prigogine, ante esta faceta irreversible de todo lo que ocurre, propuso en el último capítulo de su libro El fin de las certidumbres “una Vía Estrecha” que integrara dos concepciones del mundo opuestas: “la de un mundo regido por leyes que no otorgan lugar alguno a la novedad y la de un mundo absurdo, acausal, donde nada puede ser previsto ni descrito en términos generales”. En antropología la idea de Vía Estrecha puede tener el mismo sentido, si la consideramos en el contexto de una de las escuelas clásicas del pensamiento antropológico teórico: el neoevolucionismo.

Esta corriente se ha caracterizado por seguir el patrón explicativo de las ciencias naturales. El autor de esta obra, Genaro David Sámano Chávez, hace un recorrido histórico de esta escuela siguiendo distintas perspectivas que ofrece la filosofía de la ciencia, para finalmente caracterizar lo que sería una “vía estrecha” en antropología teórica. Un tipo de explicación y simultáneamente comprensión histórica que, sin renunciar al modelo nomológico deductivo clásico de las ciencias naturales abre un espacio a la intencionalidad de los actores y los valores utópicos, que desde el campo de la libertad participan en el desarrollo de los procesos culturales.

[LEER EL ARTÍCULO ORIGINAL PULSANDO AQUÍ](#)

Fotografía: *Presenza*

Fecha de creación

2023/07/31